
Relevé de conclusions de la réunion du collectif eau 
du vendredi 20 octobre 

Présents : 15 personnes ATTAC 05, EELV, Territoire écologie solidarité, LFI (Gap 
Autrement en début de réunion) 

Excusés : Ambitions pour Gap et Ensemble 

 Un échange a  permis de faire émerger les propositions d'actions suivantes : 

➔ Une lettre au père Noël pour expliquer l'intérêt d'une régie municipale de l'eau, à 
diffuser sur les marchés.(Nécessité de contextualiser – catastrophe climatique). 

➔ Des porteurs de paroles sur les marchés à l'écoute de la façon dont les gens vivent 
cette question de l'eau. 

➔ Poursuites des auditions citoyennes (une personne sur trois, dans les villages, évoque 
la question de l'eau) 

➔ Poser le problème de la tarification avec un tarif en fonction de l’usage : premier m² 
vitaux à prix faible ou nul  

➔ Des panneaux sur les marchés, dans les quartiers, pour expliquer les avantages de la 
gestion publique de l'eau et du contrôle citoyen sur cette ressource en voie de 
raréfaction. Elargissement à la question des communs. Dénoncer la mauvaise gestion 
par le privé qui peut conduire à des problèmes d'approvisionnement mais avoir ausi un 
discours positif,  proposer des solutions 

➔ Conférences-débats où on pourrait faire venir des gens qui sont en régie publique 
(Embrun, Veynes, Briançon). 

➔ Ciné-débat  

➔ Contacter les salariés de Veolia. 

➔ Monter une structure de type coopératif qui pourrait répondre à l'appel d'offres . 
(actuellement, Veolia est seul à répondre). 

➔ Demander une consultation de la population : une votation citoyenne pour ce choix 
fondamental par rapport à un projet de société qui respecte la nature, l’eau, la justice 
sociale face à la raréfaction prévue de la ressource. Organiser une votation citoyenne 
pour faire pression sur la mairie si elle n’organise pas de votation 

➔ Demander le point de vue des différents groupes politiques représentés au Conseil 
Municipal et communiquer sur ces positions 

Décisions :  

➔ Assister au conseil municipal du 8 décembre et manifester notre volonté de ne pas 
renouveler le contrat de Veolia 
● Il a été décidé, comme première initiative, d'investir le conseil municipal du 8 

décembre qui doit aborder cette question 
● Un communiqué de presse sera diffusé une semaine avant 
● Lors du conseil un.e élu.e participant au collectif "Eau Citoyenne Gapençaise"  

interviendra au moment des délibérations : nous déciderons ensemble du contenu 
de son intervention. Les participants dans la salle sont tenus au silence mais 
pourront à l’issue de cette intervention sortir des banderoles, affiches en soutien à 
ce qui a été dit 



● A la sortie du conseil faire un communiqué de presse pour le Dauph, BFM TV, 
Alpes 1 et les autres médias. Seul le Dauph est présent pendant les Conseils … 

➔ Donner un nom à notre collectif : après échanges Eau Citoyenne Gapençaise 

➔ Reporter la question du financement de nos actions à la prochaine réunion 

➔ Prochaine réunion : le vendredi 1er décembre au Verdun  

   

 


